

Corea del Norte ofrece destruir su base nuclear ante testigos

Kim Jong-un promete cerrar la base de Punggye-ri en mayo y permitirá la presencia de periodistas y expertos internacionales durante el proceso

MACARENA VIDAL LIY, Pekín
La histórica cumbre del viernes entre las dos Coreas, la primera en 11 años, sigue generando gestos de buena voluntad. El Gobierno de Seúl informó ayer de que en el transcurso de la reunión el líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, se ofreció a desmantelar en mayo su centro de pruebas nucleares de Punggye-ri. Kim propu-

so además hacerlo en público, con presencia de expertos internacionales y periodistas para demostrar su "transparencia". "No hay razón para tener armas nucleares mientras sufrimos problemas si se sientan las bases para una confianza mutua con Estados Uni-

dos", afirmó. Tras la cumbre de Panmunjom, la zona desmilitarizada entre las dos Coreas, Kim tiene previsto reunirse en las próximas semanas con el presidente Donald Trump, aunque el lugar y el día aún están por precisar. "Estados Unidos, aunque es intrínse-

camente hostil a Corea del Norte, se dará cuenta una vez que comiencen nuestras conversaciones de que no soy el tipo de persona que dispara armas contra el Sur o contra Estados Unidos", agregó Kim. Además, en un gesto menor, pero con una fuerte carga simbólica, Pyongyang anunció que volverá a alinear su huso horario con el de Seúl. PÁGINA 3

EDITORIAL *La palabra de Trump*

PÁGINA 12



EL VÍA CRUCIS DEL MIGRANTE ALCANZA EL MURO. Los 300 migrantes centroamericanos que quedaban en la caravana que hace un mes partió del sur de México llegaron ayer a Tijuana, localidad fronteriza con Estados Unidos, para intentar pedir asilo. / E. GARRIDO (REUTERS) PÁGINA 4

LUIS GERARDO MÉNDEZ Actor y productor

"En México, la compasión se ha ido de vacaciones"

CECILIA BALLESTEROS, México
A Luis Gerardo Méndez (Aguascalientes, 1982), el asesinato de los tres estudiantes de cine a los que el narco mató y disolvió en ácido le conmocionó. "La compasión se fue de vacaciones en México", afirma el actor de *Nosotros, los Nobles* y *Tiempo compartido* en entrevista con EL PAÍS. El primer

debate presidencial no le ayudó a recuperar la fe en los políticos, a quienes acusa de mantener unas posturas "muy tibias" en la cam-

paña presidencial: "Creo que los candidatos no están entendiendo que los jóvenes vamos a decidir esta elección". PÁGINA 5

Balas y votos en las presidenciales

PÁGINA 6

Se busca alcalde para Chilapa

PÁGINA 7

La ciudad restringirá el paso al centro histórico con tornos

Venecia impone el aforo limitado

DANIEL VERDÚ, Roma
Venecia instaló el fin de semana tornos en los dos accesos principales al casco histórico de la ciudad para restringir la entrada de turistas en los momentos de mayor afluencia. La medida desató la polémica. Uno de los tornos, situado frente al puente de Calatrava, fue arrancado y varias decenas de manifestantes protestaron con pancartas que decían: "Venecia no es una reserva, no estamos en peligro de extinción". La ciudad, que tiene 50.000 habitantes y recibe cada año a unos 30 millones de visitantes, depende del turismo, pero necesita controlarlo para sobrevivir. PÁGINA 11

ADEMÁS

Petro se acerca a Duque en los sondeos en Colombia

Nueve puntos, un escaso margen, separan en las encuestas para las presidenciales colombianas del 20 de mayo al uribista Iván Duque (líder en los sondeos) del izquierdista Gustavo Petro. P9

deportes



El Barça conquista su 25ª Liga con un Messi estelar

Hamilton vence en Bakú y Checo Pérez queda tercero

"Llamadme Ismael, hace unos años, no importa cuánto hace exactamente..."



La referencia cultural de EL PAÍS
CADA SÁBADO, CON EL PAÍS